



Landesfachgruppe Förderlehrer im BLLV

Erfolg!!

Funktionsstellen für Förderlehrkräfte mit dem Schwerpunkt Sprachförderung an Grund- und Mittelschulen

Erfolg!!

Zum Schuljahr 2024/25 sollen aufgrund des aktuell hohen Unterstützungsbedarfs im Bereich der Sprachförderung an den Schulen, Stellen für Förderlehrkräfte in der Besoldungsgruppe A 11 ausgeschrieben werden. Vorgesehen dafür sind „ausgewählte, besonders leistungsstarke“ Förderlehrerinnen und Förderlehrer, die nach einer Weiterqualifizierung mit der Fachfunktion *Förderlehrkraft mit dem Schwerpunkt Sprachförderung* betraut werden. Die verfügbaren Stellen sollen noch im Schuljahr 2023/24 von den Regierungen über die Schulanzeiger ausgeschrieben werden.

Mindestvoraussetzungen für „Förderlehrkraft mit Schwerpunkt Sprachförderung“:

- mindestens das Prädikat „BG“ in A 10 oder höher
- 12-monatigen Weiterqualifizierungsmaßnahme (Präsenz- und Online-Module, Hospitationen)
- Bereitschaft für Tätigkeit an mehreren Schulstandorten, ggf. an verschiedenen Schularten

Stellenbeschreibung „Förderlehrkraft mit dem Schwerpunkt Sprachförderung“

- eigenverantwortlicher Unterrichtseinsatz im Bereich Sprachförderung mit mindestens 14 Wochenstunden, v. a. in Deutschklassen (inklusive Leistungsbewertung) + ggf. Sprachstanderhebungen
- verbleibenden Stunden: förderlehrerspez. Einsatz in der Differenzierung => ohne Notengebung
- (familienpolitische) TLZ kann bis zur Hälfte des Stundenmaßes (=14h) gewährt werden
=> anteilige Verteilung des Unterrichtseinsatzes auf Sprachförderung und Differenzierung
- Verwaltungstätigkeit entfällt mit Übernahme der Funktion

Perspektive als „Förderlehrkraft mit dem Schwerpunkt Sprachförderung“

- zusätzliche Beförderungsmöglichkeit nach A 12 geplant (vorbehaltlich der Stellensituation)
- Weiterqualifizierung über ein Aufbaumodul
- Funktionsstelle. A 12 beinhaltet eine schulartunabhängige Fortbildungstätigkeit

Vorgesehene Stellen

Rgb	Stellenzahl A11
Obb	4
Ndb	2
Opf	2
Ofr	2
Mfr	3
Ufr	2
Schw	3
gesamt	18



„Ministerin Stolz hat Wort gehalten!

Danke dafür!

Diese Maßnahme betrachten wir als ersten Schritt in die richtige Richtung zur Verbesserung der Situation von Förderlehrerinnen und Förderlehrer!

Wir bleiben dran!“

Jochen Fischer, Landesfachgruppe FÖL im BLLV